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Pisquera femenina sortea la sequía y prepara
uno de los mejores destilados del mundo

ADAPTÁNDOSE AL CLIMA LOCAL

Se trata del Pisco 
Cogotí, destilado 
de primer nivel 
hecho de manera 
artesanal  y que 
este 2024 ganó 
medalla de plata 
en e l  concurso 
“Spirits Selection” 
de Bruselas

EL OVALLINO

En el interior de Combarbalá 

se produce el Pisco Cogotí, 

que este 2024 recibió un 

importante reconocimiento 

internacional.

Una empresa familiar conformada 
casi exclusivamente por mujeres ha 
puesto en los últimos meses a la 
Región de Coquimbo en lo más alto 
a nivel internacional.

Se trata del Pisco Cogotí, destilado 
de primer nivel hecho de manera ar-
tesanal en el interior de Combarbalá y 
que este 2024 ganó medalla de plata 
en el concurso “Spirits Selection” de 
Bruselas, uno de los más prestigiosos 
del mundo.

La historia de esta pyme no ha sido 
sencilla. La familia Niño de Zepeda, con 
un gran sello matriarcal, ha desarrollado 
hace varios años la agricultura en el 
Fundo El Cerezo, teniendo diversos 
cultivos.

Sin embargo, desde el año 2015 
empezaron a enfocarse en fabricar 
un destilado de calidad premium, 
reconociendo que la uva pisquera era 
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Ovalle

la plantación que mejor sorteaba la 
sequía que afecta a la zona desde 
hace décadas.

Fue así como se dio vida a este 
producto premium. Bárbara Niño 
de Valdés, maestra destiladora de 
Pisco Cogotí, relata que “somos una 
empresa familiar con espíritu y lide-
razgo femenino. Acá solamente hay 
un hombre que trabaja y las demás 
somos mujeres”.

Comenta sobre el proceso que “acá 
nosotros hacemos todo el proceso, 
tenemos más o menos cuatro hec-
táreas de uvas pisqueras que noso-

tras mismas producimos y después 
vinificamos, hacemos el vino, para 
después de unos 20 días o un mes 
de reposo destilar los alcoholes”.

RECONOCIMIENTO

El senador Daniel Núñez, quien visitó 
el fundo y la destilería para reconocer 
este producto y ver lo interesante 
del modelo productivo desarrollado 
en uno de los lugares más secos de 
la región.

Luego de recorrer el lugar y conver-
sar con las protagonistas detrás del 

premiado pisco, señaló que “es muy 
importante replicar un sistema exitoso, 
que se adapta a la sequía, porque la 
uva pisquera requiere bastante me-
nos gasto de agua que otros frutos. 
Es valioso poder adaptarnos al clima 
local, además hacerlo desde una pyme 
familiar formada por mujeres y con 
gran éxito, es una tremenda noticia”.

Para el parlamentario, “debemos 
seguir apoyando desde el Estado a 
pequeños productores que realizan 
un manejo sustentable de la tierra y 
pueden transformarse en embajadores 
de nuestras tradiciones”.

GERARDO SOTO

SACERDOTE CSV

Hoy conmemoramos la Epifanía, 
palabra que significa manifesta-
ción. En algunos lugares se celebra 
la Fiesta de Reyes. La Sagrada 
escritura dice que además de los 
pastores llegaron otros persona-
jes para venerar a Jesús en Belén. 
Son unos magos de oriente. Siglos 
después, la imaginación creyente 
los hizo reyes, fijó su número en 

tres y les asignó los nombres 
de Melchor, Gaspar y Baltasar. 
Mateo habla simplemente de 
unos “magos venidos de oriente”. 
No dice cuántos eran, ni de qué 
lugar del oriente procedían, ni si 
eran todos de la misma región. 
Por otras fuentes se sabe que 
tales “magos” eran unos sa-
bios, estudiosos. Lo realmente 
importante es que venían de 
lejos, que no eran israelitas y 
no pertenecían al pueblo de la 
promesa. Curiosamente, mientras 
casi todo Israel seguía su cami-
no, indiferente a la llegada del 

Mesías, esos extranjeros vinieron 
a celebrar el cumplimiento de la 
palabra divina. Lo que le interesa 
al evangelista Mateo es la sig-
nificación del acontecimiento, 
es decir, su buena noticia para 
todo el mundo. El sol sale para 
todos, solemos decir. También 
el sol de justicia, Jesucristo el 
Señor ofrece a todos la salva-
ción. No la impone a nadie: la 
propone a todos con delicadeza, 
aunque con insistencia. Lo más 
importante y decisivo es abrirse 
interiormente a Dios con corazón 
sencillo y sincero, sabiendo que 

Dios, como dice el profeta Isaías, 
es “un Dios escondido” (Is 45,15) 
al que hemos de buscar a tientas. 
Así buscan los magos al Señor. 
La estrella se les oculta una y 
otra vez. Es fácil entonces caer 
en la duda, la incertidumbre o 
la vacilación. Pero ellos siguen 
buscando y la estrella aparece 
de nuevo. Podemos preguntar-
nos, la epifanía o manifestación 
del Señor ¿es solo un hecho 
del pasado? ¿no se manifiesta 
también ahora? Sin duda que sí. 
Los cambios sociales y cultu-
rales que hemos experimentado 

y estamos experimentado en 
Chile y en el mundo ¿no son 
hechos en los que podemos y 
debemos descubrir los síntomas 
de una feliz manifestación? “El 
pueblo de Dios, movido por la fe, 
procura discernir en los aconteci-
mientos de la historia los signos 
verdaderos de la manifestación 
y planes de Dios” (Vaticano II). 
Todos estamos llamados a cola-
borar en la epifanía de Dios y de 
Jesucristo ante el mundo. Pero 
nuestra vida ¿es manifestación 
u ocultación, transparencia u 
oscuridad?

El sol sale para todos
Epifanía del Señor. Año C.  Mt. 2, 1-12
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